
Díaz-Canel destaca importancia
de la empresa estatal socialista
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En la reunión se examinaron los principales cambios y medidas económicas y organizativas que
en los últimos
tiempos se han operado en la empresa estatal socialista. Foto: periódico Granma

La Habana, 18 oct (RHC) El primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y
presidente de la República, Miguel Díaz Canel sostuvo un nuevo intercambio con ejecutivos del sistema
de empresas estatales en el que analizó la implantación de la Tarea Ordenamiento, y los resultados de
las medidas para fortalecer esas entidades.

En la reunión se abordó la importancia de la empresa estatal como actor primordial de la economía
cubana, fuente de riqueza, bienestar y prosperidad de nuestra sociedad.

Igualmente se examinaron los principales cambios y medidas económicas y organizativas de que ha sido
objeto en la última etapa.



A pesar de la agudización del bloqueo económico, comercial y financiero del gobierno de EE.UU. contra
Cuba, de las 243 medidas impuestas por la administración Trump y que su sucesor Joseph Biden
mantiene intactas, y a pesar de los efectos de la pandemia de COVID-19, los frutos de esas
transformaciones, sin embargo, distan de lo que se espera.

En el encuentro también participaron el vicepresidente de la República,  Salvador Valdés Mesa; el primer
ministro, Manuel Marrero Cruz; el vice primer ministro, Alejandro Gil Fernández, titular de Economía y
Planificación; el vice primer ministro, Ricardo Cabrisas Ruiz, y Joel Queipo Ruiz, miembro del
Secretariado del Comité Central del Partido y jefe de su Departamento Económico.

El jefe de la Comisión permanente de Implementación y Desarrollo de los Lineamientos, Marino Murillo
Jorge explicó que se han adoptado más de 250 decisiones y se han emitido o modificado 145 normas
jurídicas como parte del seguimiento a la Tarea.

Se incluyen medidas vinculadas a procesos de ajustes y rectificación de problemas de diseño y de
implantación de esta, y para enfrentar desviaciones derivadas del difícil contexto económico provocado
por la agudización del bloqueo y por la pandemia.

Detalló que hasta junio pasado —algunos análisis abarcaron también hasta agosto— 488 empresas
reportaron pérdidas.

El 82 por ciento se concentran en el sector agropecuario, en el grupo Azucarero (AZCUBA), en
comercios provinciales, en empresas subordinas a gobiernos territoriales, en el grupo empresarial
Sideromecánico (GESIME) y en el grupo empresarial de la Industria Alimentaria (GEIA).

Murillo Jorge comentó que uno de los problemas fundamentales en la implantación de la Tarea ha sido la
inflación, muy por encima de la diseñada, lo que ha provocado que la principal queja de la población
sobre la medida aplicada a partir del 1ro de enero pasado sea la relación salario/precios.

Díaz-Canel señaló que “no pueden perderse las esencias. Las medidas adoptadas para que la empresa
socialista disponga de más divisas, incluyendo lo que vende en MLC en el mercado nacional, son para
que proporcione más bienes y servicios a la población”, aclaró.

Manifestó su convencimiento de que puede tenerse rentabilidad y satisfacer la demanda de la población.

“Tenemos que pensar en el futuro y también en el presente, y reordenarnos para producir más para el
mercado en moneda nacional”, sentenció.

El jefe de Estado indicó que exportar es una necesidad, pero hay que verlo como una vía para adquirir
divisas con el criterio de que es una fuente para incrementar la producción nacional para el mercado
interno.

“Estas empresas deben, a la vez, ser capaces de impulsar encadenamientos productivos al interior de la
economía para sustituir importaciones”, acotó.

Añadió que se requiere que “en nuestras empresas prime la innovación. La fortaleza del socialismo está
en la empresa estatal socialista, y tenemos que ser los que sienten la pauta, tenemos que ser
inspiradores”.

“¿Quién genera más empleo en nuestro sistema? La empresa estatal. ¿Quién hace las mayores
inversiones? La empresa estatal. Entonces, tenemos que hacer más investigación, más desarrollo;
tenemos que ser más innovadores”, apuntó Díaz-Canel.

Dijo que la principal innovación que necesita la empresa estatal socialista es una innovación
organizacional.



“Y todo esto —agregó— está en los documentos rectores de la nación; está en la Constitución de la
República, porque la empresa estatal socialista es parte de nuestro sistema político”. (Fuente: ACN)
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